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省十二届人大一次会议举行首次记者招待会
详解政府工作重点百姓关注热点

加紧郑州航空港经济综合实验区规划编制
力争3G网络覆盖到村、5市试点智慧城市

昨日下午，省十二届人大一次会议举行第一次记者招待会，省委常委、常务副省长李克，副省长陈雪枫、赵建才，省发改
委、省工业和信息化厅、省财政厅、省环境保护厅、省住房和城乡建设厅、省交通运输厅、省农业厅、省商务厅负责人，围绕建设
中原经济区中的规划与实施、“三化协调科学发展”新路子的探索与实践、新型农村社区建设、对外开放、现代物流体系建设、
生态河南建设等方面的内容，回答了记者提问。 记者 裴蕾 李萌 张竞昳 见习记者 董艳竹/文 记者 马健/图

记者：今年省政府在组织实施《中原经
济区规划》方面有什么打算和举措？

李克：去年 11 月 17 日，党的十八大胜
利闭幕后的第三天，国务院发文批复了
《中原经济区规划》。这是继 2011 年 9 月
28 日《国务院关于支持河南省加快建设
中原经济区的指导意见》文件出台后的
又一重要文件。这体现了中央对中原经
济区、对河南省的重视和关怀，也极大地
鼓舞了全省人民。该规划的出台，标志

着中原经济区从战略谋划、部署阶段转
到了全面实施、整体推进的阶段。为了
贯彻落实好《中原经济区规划》，省委、省
政府专门召开会议做了研究部署。总体
来说，就是“关键在做”；具体来说，就是
做好以下几个方面的工作。

一要认真学习贯彻党的十八大精神，
切实把经济发展着力点转到调整经济结
构、转变发展方式上来，把立足点放在提高
质量和提高效益上来，同时努力改善民生，

让人民群众分享中原经济区建设的成果。
二要在加快信息化进程中持续不以牺牲农
业和粮食、生态和环境为代价的新型城镇
化、工业化和农业现代化协调科学发展的
路子。三要规划建设郑州航空港经济综合
实验区。四要大胆创新，落实好各方面、各
领域的先行先试政策。五要积极推进包括
一大批关系中原经济区，特别是河南省经
济社会发展全局性的重大基础设施项目在
内的重大项目建设。

记者：去年，我省杜绝了煤矿重特大
事故发生，创煤矿安全生产历史最好水
平。请问陈省长，去年我省在煤矿安全生
产工作方面有什么好的经验和做法？今
年我们将如何保持？

陈雪枫：2012年，在省委、省政府正确领
导下，全省煤矿安全生产形势初步实现了根
本好转。去年我省杜绝了重特大煤矿事故，
省五大骨干煤炭企业全部实现了零死亡，可
以说全省煤矿安全形势创历史最好水平。

取得这样的成绩，主要得益于以下几点：
一是突出理念引领。省政府提出了

“煤矿事故可防可控、干煤矿可以不死人”
理念。要求各级领导干部在思想上视矿
工如兄弟，把矿工当亲人，带着感情抓安
全，凭着良心抓安全，敬畏生命抓安全。
二是注重源头治本。重点抓了煤矿兼并
重组、重大灾害治理、打非治违和监督检
查4件大事。省政府组成4个煤矿安全督
查组，共督查矿井 138 处，查处隐患 1149
条，停产整顿矿井和采掘头面11处。三是
全面落实责任。全省煤矿行业实行安全
生产“一票否决”，持续强化执行力建设。

2013 年，经初步考虑，一是持续拓展
提升安全发展理念，努力建设本质安全型
行业。二是深入开展重大灾害治理攻坚，
切实做到科技兴安。三是加强兼并重组
煤矿管控。四是深化煤矿领域“打非治
违”专项活动。

省五大骨干煤炭企业
全部实现了零死亡
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记者：请问我省对外开放近年来取得
的主要成效、经验和做法以及下一步的打
算是什么？

赵建才：近年来，我省把开放招商作为
经济工作的首要任务，工作成效非常明显。

2012年，全省实际到位的资金超过了
5000亿元，增长25.2%；实际利用外资121
亿美元，增长了 2.2%。在豫投资的世界
500强企业达到 76家、国内 500强企业达
到 146家。对外贸易方面，我省进出口逆
势上扬，达到 517.5 亿美元，增长 58.6%，
位居中西部地区第 1 位。近年来，是我

省历史上招商落地项目最多、成效最好
的时期。

2012年，全省引进境外省外资金、进
出口、消费 3项合计拉动GDP增长 7个百
分点左右，对全省GDP增长的贡献度达到
2/3。2012年全省吸引境外省外资金折合
人民币 5791 亿元，占全社会固定资产投
资总额28%。

接下来，我省将继续把开放招商作为
经济工作的首要任务，以推进中原经济区
建设为主题，持续把招商引资作为对外开
放的突破口，以重大龙头项目和产业集群
项目招商为抓手，促进产业集聚、产城融
合、人口集中发展。创新招商方式，开展
专题招商活动，提升专业化招商水平。另
外，加强载体平台建设，打响郑州航空港
区品牌，增创开放招商新优势。

世界500强
76家落户河南
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记者：去年国务院正式同意我省规划
建设郑州航空港经济综合实验区，这对于
加快中原经济区建设有哪些意义？今年
我省在推动实验区规划建设上将有哪些
措施？

张维宁：建设郑州航空港经济综合实
验区，在中原经济区建设中具有战略意义
和里程碑作用。

在今年的工作中，我们将突出抓好以
下几点：一是抓紧规划编制争取规划尽快

批复。二是用好这个平台来扩大招商引
资，对外开放。今年利用黄帝故里拜祖大
典和中部博览会等平台，来积极推介航空
港经济综合实验区的各项优势，包括交
通、基础设施、政策环境等，瞄准世界 500
强、龙头企业等，吸引他们在这里集约集
聚发展，带动航空物流等高端物流业。三
是进一步强化和完善航空港经济综合实
验区基础设施建设，包括着力构建郑州大
型航空枢纽，全面掀起郑州机场二期工程
施工高潮；加强机场内外的交通体系建
设，包括区域内的交通网络的形成和区域
内外连通的城际铁路、公路，交通集疏体
系；抓好对外开放的重大平台，包括口岸
的建设、航空物流等项目建设。
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港经济综合实验区
规划编制

记者：《政府工作报告》中提出“在加
快信息化进程中持续探索‘两不三新’三
化协调科学发展路子”，请问工信厅下一
步将如何加快统筹推进全省信息化工作？

杨盛道：今年要重点抓好十大工程：
信息化与工业化深度融合推进工程、电
子政务应用推进工程、民生保障信息化
应用推进工程、农业农村信息化推进工
程、文化信息化推进工程、生态和资源管
理信息化推进工程、信息产业和生产性
服务业推进工程、“宽带河南”推进工程、

智慧城市应用试点推进工程、网络与信
息安全推进工程。

十大工程里面包含了一系列重点工
作，主要是：着力抓好郑州市国家级两化
融合试验区建设，创建 10家国家级两化
深度融合示范企业，抓好 25个省级试验
区建设；建成全省统一的社会保障卡管
理系统，推进全省居民“健康卡”工程，加
快推进国家农村信息化示范省建设；完
善全省环境自动监控系统，推进全省水
资源管理系统建设；启动十家电子商务
平台、百家网上商城、千家工业企业的

“十百千”系列电子商务行动计划；力争
实现3G网络行政村以上全覆盖；初步确
定 5个省辖市开展智慧城市应用试点示
范建设等。
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5个省辖市
试点建设智慧城市
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